

l'avenir, mais l'avenir n'en saura rien. Il annonce à la postérité les noms de ceux qui vont passer chez elle, mais la postérité ne connaîtra pas le sien. Il ne gagne que l'inimitié de plusieurs, l'ingratitude d'un grand nombre, et l'oubli des autres.

J'ai essayé de dire le devoir du critique. Or, l'esclavage des intérêts matériels a remplacé chez nous la religion du devoir ; voilà la blessure découverte ; chacun peut mettre ici le doigt sur la plaie et comprendre pourquoi nous n'avons pas de critique au Canada.

DENIS RUTHBAN

---

FILLE DES CHAMPS

(Pour le *Glaneur*)

Je me lève matin  
Et près de ma chaumière,  
Dans mon petit jardin  
Je fais une prière.  
Le soleil qui paraît  
A ma belle Madone  
De ses rayons refait  
Et dore une couronne.  
D'un bouquet de mes fleurs  
Je fais aussi l'offrande,  
Avant qu'à mes labeurs  
Joyeuse je me rende;  
Car j'aime bien ces champs  
Pour lesquels je suis née;  
Où depuis si longtemps  
Je passe ma journée;  
Où le doux rossignol  
Chante ses mélodies;